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動植物園駐車場の有料化計画は中止 

多くの人が集える動植物園を    

熊本市は、行財政改革計画のなかで、動植

物園の駐車場有料化を計画しています。厳しい

財政状況のもとで、受益者負担の見直し（市民

が利用する行政サービスを益とし、負担を求め

る考え方）ということでの有料化計画です。 

それに対して、市議会一般質問においてなす

まどか議員は、「多くの市民が利用している動

植物園は社会教育の施設であり、その整備を

進めることは行政の責任。命の尊さを感じ環境

教育の場として多くの市民が来園できるよ

う有料化計画は見直すよう」求めました。市

からは「動物園の使命でもある社会教育の

場という視点も含め検討していきたい」との

回答がありました。 

 

動植物園の取り組み 

熊本市動植物園では、子どもたちに生命の鼓動に感動し、命の大切さ尊さを

伝えるため、ふれあい広場、サマースクール、ホタルの里づくり等の活動を進

めているほか、動物舎の整備も計画的に進められています。 

 

市外の子どもたちへも入園料の無料化を！ 
現在、動植物園の入園料は、市内の小中学生は無料（名札か生徒手帳持参の場合）と

なっています。市内はもとより、県外からも多くの来園者を迎え、生きた動物の姿に多くの

子どもたちが目を輝かせています。 

なす議員はこうした施設をより多くの子どもたちが利用できるよう、市外の小中学生につ

いても入園料を無料にするよう提案を行いました。市からは「動植物園は、多くの子どもた

ちに学習や体験をしてもらう場であり、検討する」との回答が寄せられました。 

道路・側溝・街灯・公園などの 

整備や改善の要望をお寄せください 

～熊本市へ要請を行います～ 
みなさんのまわりに、整備が必要な道路や溝などはありませんか？また、街灯の設

置や公園に関する要望など改善してほしい場所がありましたら、ぜひお寄せくださ

い。 

定期的に行っている熊本市への道路などの改善の要請を行います。日時、場所

は下記のとおりです。 

日時：１０月８日 午後１時３０分～ 

場所：市役所１０階会議室 
※９月末までに要望をお寄せいただければ、要請当日に市からの回

答があります。 

連絡先：電話 ３２８－２６５６ fax ３５９－５０４７（控室） 
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すべての 小中学校普通教室にエアコン設置を!! 

「暑さ寒さも彼岸まで」といいますが、まだまだ昼間は厳しい残暑が続いています。日本共産

党市議団は、９月２１日の決算委員会で「全ての小中学校へのエアコン設置」を教育長に要望

しました。 

昨年、緊急経済対策予算を活用して、小中学校図書室へのクーラー設置が実現。「児童生徒

の利用が増え、図書の貸し出し冊数も増え、図書室を活用した授業の展開により、調べ学習に集

中して取り組むことができた」と学校から喜ばれています。猛暑の下で、７月から９月まで教室

の温度は３０度を突破しています。今度は、子どもたちの願いであるエアコン設置を普通教室

にもぜひとも実現させましょう。 

高校･ビジネス専門学校はエアコン完備 

小中学校の普通教室はやっと扇風機設置 
 

 必由館高校、千原台高校、ビジネス専門学校は全てエアコンが設置されています。ところが、

小中学校でクーラーが設置されているのは、保健室、図書室、コンピューター室、職員室やプレ

ハブ教室など一部だけに止まっています。今年度予算で、やっと小学校の特別支援学級を含めた

全ての普通教室に各４台、音楽室に各６台の扇風機が設置されることになりました。中学校は

来年度設置予定です。 

 

合併した下益城城南中学校はすべての教室にエアコン設置 

 

 先日、日本共産党市議団が視察した新築の下益城城南中学校は、普通教室を含めて全ての教

室にエアコンが設置されていました。城南町の「子どもたちに最高の学習環境を！」との思いが伝

わりました。合併の原則の「サービスは高い方へ」の立場で、全ての小中学校へと広げたいもので

す。 

国もエアコン設置に対して、費用の 3分の 1の補助をしており、全国的にも、学校へのエアコン

設置が進められています。 

＊中核市では、小中学校への設置が、宇都宮市、中学校が横須賀市、東大阪市、政令市では小

中学校がさいたま市、川崎市、京都市です。 

人吉市では２学期からエアコンの下で授業スタート 

朗報が届きました。人吉市では、国の緊急経済対策交付金などを活用して、

今年の夏休み期間中に、小学校 205台、中学校 132台のエアコン設置工事

（総工費約 4億円）が行われました。 

２学期から、子ども達は、快適な環境の下で、学習に

取り組んでいます。また、市内中小業者の仕事と雇用を

作り出すことができ、一挙両得の大きな効果です。人吉

でできて、熊本市でできないことはありません。 

小３までの「ストーブ設置基準」を見直し 

小中学校の全教室に設置を！！ 
 

熊本市では、1980年（Ｓ５５）体力つくり推進の一環として、ストーブが撤去

されました。保護者からの要望もあり、1992年（Ｈ４）に「熊本市子どもの健康を

考える会」からの「耐寒能力を向上させる場と学習の場は切り離す必要がある」

「寒さや手のかじかみなどに気持ちを奪われることなく、安心してのびのびと学

習に取り組める環境を整えることが望ましい」との答申を受け、小学 3年生まで

の教室に再びストーブが設置されました。あれから 18年が経過し、社会状況や

家庭の状況も大きく変わってきました。 

 

北九州市･大分市では全ての教室に冬場はストーブ設置 

熊本市は、盆地型の気候で、夏は暑く、冬は寒いのが特徴です。決算委員会

では、緊急策として、寒い時期には、「小 3 までのストーブ設置基準を見直し、早

急に北九州市や大分市のように全ての学級にストーブを設置する」ことを教育長

に求めました。 

  


